



Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

16%

The first page of your submissions is displayed below.

Submission author:	Rukhiatul Hidayah	SIMILARITY INDEX
Assignment title:	JURNAL	
Submission title:	PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PROGRAM BANK SAMPAH ...	
File name:	Jurnal_Rukhiatul_Hidayah.doc	Wakil Dekan Bidang Akademik
File size:	131K	
Page count:	12	
Word count:	4,034	
Character count:	27,019	
Submission date:	20-Jul-2023 10:20AM (UTC+0700)	Dr. Phil. I Ketut Gunawan, M.A
Submission ID:	2133858728	NIP.19631222 199002 1 001



eJournal Pembangunan Sosial, 2023, ... (1): 1-11
ISSN 0000-0000, ejournal.ps.fisp-unmul.ac.id
© Copyright 2023

PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PROGRAM BANK SAMPAH "THE GADE CLEAN AND GOLD" DI KECAMATAN PALARAN

COMMUNITY PARTICIPATION IN "THE GADE CLEAN AND GOLD" WASTE BANK PROGRAM IN PALARAN DISTRICT

Rukhiatul Hidayah¹, Sri Murtianti²
Abstrak

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui bagaimana tingkatan partisipasi masyarakat Bank Sampah sehingga dapat berperan dengan baik di lingkungan Rawa Makmur dan mengetahui apa saja manfaat yang didapatkan saat menjadi nasabah Bank Sampah sesuai dengan teori tingkat partisipasi masyarakat menurut Arnstein. Penelitian ini menjelaskan tentang bagaimana tingkatan partisipasi di dalam tahapan perencanaan, implementasi dan evaluasi, selain itu peneliti juga melihat adanya faktor-faktor yang mempengaruhi adanya perekonomian yang dirasakan oleh nasabah Bank Sampah. Metode yang digunakan metode kualitatif deskriptif dengan fokus penelitian pada tingkatan partisipasi terhadap nasabah Bank Sampah dalam menjalankan program yang telah direncanakan dengan tahapan perencanaan, implementasi dan evaluasi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tingkatan partisipasi masyarakat Bank Sampah dalam program The Gade Clean and Gold masih berada pada tingkatan Partnership pada tingkatan ini nasabah bank sampah dapat letusa memberi masukan serta memberikan pendapat mengenai perkembangan kedepannya untuk Bank Sampah sehingga nasabah bank sampah juga pengurus bank sampah bekerja sama dalam menjalankan semua program yang sudah direncanakan secara bersamaan. Dari ketiga indikator partisipasi masyarakat mulai dari tahap perencanaan, tahap implementasi dan tahap evaluasi terdapat ide-ide yang membuat bank sampah dapat berkembang dengan baik. Faktor-faktor pendukung yang mempengaruhi partisipasi yaitu: kehadiran rapat, sambutan pikiran, diskusi perencanaan, keterlibatan kegiatan, pemberian kritikan, ikut serta dalam pembangunan, menyumbang tenaga dan materi. Selain itu faktor penghambat partisipasi yang dialami terdiri dari: tempat diskusi rapat yang kurang memadai.

Kata Kunci : Tingkat Partisipasi, Nasabah, Bank Sampah.

PENDAHULUAN

¹ Mahasiswa Program Studi Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: rukhiatulh15@gmail.com

² Dosen Pembimbing, Dosen Program Studi Pembangunan Sosial Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman